



Columna

Sebastián Godoy,  
presidente CChC Ñuble

# Inversionenciudades.cl impulsa la planificación

La región de Ñuble enfrenta el desafío de crecer con planificación, transparencia y visión de futuro. Recientemente presentamos la plataforma [inversionenciudades.cl](http://inversionenciudades.cl), construida a partir de información disponible en bases de datos de acceso público entre 2013 y 2023. En dicho período, se ingresaron 506 proyectos de inversión pública en materia de ciudad: solo 166 se han concretado, 224 permanecen pendientes y 45 fueron desistidos.

**Hoy tenemos la posibilidad de mirar el territorio con nuevos ojos, de priorizar de manera más justa y de proyectar un Ñuble que crezca con equidad, sostenibilidad y oportunidades para todos.**

Esta herramienta digital, impulsada por Corporación Ciudades y la Cámara Chilena de la Construcción (CChC), fue presentada a la comunidad esta semana en Chillán con el apoyo de la Municipalidad a través del Plan Bicentenario 2035. Se trata de una iniciativa gratuita y pública, al servicio de todos, que permite visualizar cómo se ha invertido en nuestras comunas y cómo se proyecta hacerlo hacia adelante.

¿Por qué es importante? Porque contar con información clara y accesible fortalece la coordinación entre instituciones, fomenta la colaboración público-privada y mejora la transparencia en la toma de decisiones. Nos entrega una mejor visión de los proyectos que han impactado -o de-

berían impactar- en el desarrollo de nuestras 21 comunas, permitiéndonos detectar brechas y orientar esfuerzos hacia un crecimiento más equilibrado y sostenible.

Los datos levantados son reveladores: el 50% de las iniciativas corresponde a equipamiento, un 24% a medioambiente, un 21% a movilidad y solo un 6% a seguridad. Esta distribución muestra dónde hemos puesto el foco y, al mismo tiempo, dónde debemos reforzar nuestras prioridades para mejorar la calidad de vida de los habitantes de Ñuble.

Además, la posibilidad de mantener la plataforma actualizada la convierte en una herramienta dinámica, siempre vigente, que acompañará los procesos de planificación urbana y territorial. Esto permitirá a nuestras autoridades locales y regionales, junto al sector privado y la ciudadanía, proyectar ciudades más inclusivas, seguras y modernas.

Avanzar hacia un desarrollo equilibrado requiere diálogo, información y compromiso. [Inversionenciudades.cl](http://inversionenciudades.cl) no es solo un repositorio de datos: es una invitación a trabajar unidos, con visión de futuro, para construir la región que queremos y que nuestras comunidades merecen. Esta plataforma requiere del compromiso y el apoyo conjunto del mundo público y privado, los consejos comunales y la ciudadanía en general tengan un acceso fácil y transparente a la información sobre la infraestructura que se está planificando y ejecutando en sus comunidades.

Hoy tenemos la posibilidad de mirar el territorio con nuevos ojos, de priorizar de manera más justa y de proyectar un Ñuble que crezca con equidad, sostenibilidad y oportunidades para todos. Ese es el camino, y como gremio seguiremos aportando con convicción a hacerlo realidad.

